

# DE LA CURIE GÉNÉRALICE

## Circulaire du Temps Fort

15-19 juin 2015

Chers Confrères,

La Grâce et la Paix de notre Seigneur Jésus-Christ demeurent en vos cœurs maintenant et toujours!

Nous avons commencé notre semaine de « Temps Fort » par notre deuxième rencontre d'Assemblée Domestique en préparation à la prochaine Assemblée Générale. Après quoi, nous avons abordé les thèmes suivants:

***Rencontre des Evêques de la CM.*** Cette rencontre sera la première dans l'histoire de la Congrégation de la Mission. Au moment où j'écris cette circulaire, nous nous attendons à accueillir vingt évêques de la Congrégation qui se réuniront à Via Ezio, Rome, pendant trois jours: du 23 au 25 juin. Nous parlerons de leur rôle d'évêques dans le contexte de leur appartenance à la CM et dans l'esprit de St Vincent de Paul. Nous avons un total de 34 Evêques dans la Congrégation de la Mission et nous considérons que la participation de 20 sur 34 est très positive.

***Rencontre des Supérieurs des Missions.*** Nous avons progressé dans la programmation de cette réunion qui se tiendra du 14 au 18 septembre et qui est obligatoire pour tous les Supérieurs des missions internationales. Nous avons également invité les Supérieurs des Régions et des missions des Provinces à y participer, s'ils le désirent. Vu que les Supérieurs des missions sont invités, nous devons les mettre au courant des missions internationales. Le P. Aidan Rooney a été confirmé pour un nouveau triennat en Bolivie. Le Père Marcos Gumieiro a été nommé Supérieur de la mission d'Angola. Il est originaire de la Province de Curitiba, Brésil et a été en Angola pendant plusieurs mois. Pour notre mission nouvellement implantée en Alaska, nous avons demandé au Père Andrew Bellisario, le précédent Directeur des Filles de la Charité et ancien Visiteur de la Province Ouest des États-Unis, d'y assumer la responsabilité de Supérieur. En ce qui concerne les Îles Salomon, le Père Mathew Kallammakal, Assistant Général, y fera une visite, durant laquelle il consultera les confrères en vue de la nomination d'un nouveau Supérieur, vu que celui qui assume ce rôle actuellement, le P. Jose Manjaly, quittera la mission à la fin de l'année.

**Rencontre des nouveaux Visiteurs.** Cette rencontre aura lieu du 10 au 20 janvier 2016. La Commission nommée et chargée de programmer cette activité est composée des Pères Giuseppe Turati, Secrétaire Général; Stanislav Zonták, Assistant Général; et Eli Chaves Dos Santos, Assistant Général.

**Assemblée Générale.** Elle aura lieu du 27 juin au 15 juillet 2016. Nous avons accepté une proposition du coordinateur d'inclure, dans la section sur la Famille Vincentienne, une vidéo présentant un exemple de collaboration dans une des Provinces de la Congrégation. Le Conseil Général propose deux postulats à être considérés à l'Assemblée Générale. Ils sont en rapport à des articles des Statuts déjà existants; c'est-à-dire le Statut 68, § 1 et le Statut 89 § 2. Nous avons aussi planifié un autre jour de formation pour le Conseil Général en préparation à l'Assemblée Générale afin de discuter sur la question d'évangélisation, particulièrement en Europe. Nous avons aussi examiné le coût de l'Assemblée Générale, qui sera pris en charge en partie par l'Université DePaul, en partie par les Provinces des États-Unis et en partie par les autres Provinces participant à l'Assemblée Générale.

**Reconfiguration.** Le Père Turati a participé à la célébration officielle de l'unification des Provinces d'Autriche et d'Allemagne et a aussi participé à l'Assemblée Provinciale de la nouvelle Province autrichienne-allemande.

**Diacres permanents dans la CM.** Nous avons reçu une lettre d'un confrère sur ce sujet. Nous l'avons dirigé vers la Province de Paris, et aussi vers un confrère de cette même Province qui fait sa thèse sur la possibilité pour les diacres permanents mariés d'être membres de la Congrégation de la Mission.

**La maison de la Curie Généralice.** Nous avons lancé une consultation en vue de nommer un nouveau Supérieur/administrateur pour la maison de la Curie Généralice parce que, pour raisons de santé, le Père Mario di Carlo a été relevé de cette responsabilité.

Nous avons aussi évoqué l'arrivée d'un nouveau membre à la communauté, le Frère L'ubmoir Žemla, qui a précédemment travaillé à la communauté de la Curie, et qui a gracieusement offert d'y retourner. Il nous rejoindra en août. Nous tenons, par la même occasion, à offrir notre plus chaleureux et profond merci au Père Vincent Zonták, de la Province de Slovaquie, qui a généreusement donné de son temps pour nous aider à la cuisine et ailleurs pendant son année sabbatique. Sa présence, non seulement à la cuisine mais aussi à la communauté, a été très appréciée. Les membres de la Communauté lui ont montré combien ils lui en sont reconnaissants. Nous accueillerons un autre confrère à la Curie, il s'agit du Père Álvaro Mauricio Fernández, qui sera responsable de la revue *Vincentiana*, succédant au Père John

Maher. Nous sommes bien reconnaissants envers ce dernier pour le service qu'il a offert à la Congrégation de la Mission tandis qu'il retourne dans sa Province d'origine pour entreprendre un nouveau ministère apostolique. Le Père Álvaro Mauricio assumera également le rôle d'assistant du Secrétaire Général

**Communications.** Nous avons traité le rapport du précédent Directeur des Communications, le Père John Maher. Le Père Jorge Luis Rodriguez deviendra le Directeur du bureau des Communications et fera la transition en attendant le Père Álvaro Mauricio pour préparer la prochaine publication de *Vincentiana*.

Le site web FamVin porte maintenant, dans le nouveau plan stratégique, un titre différent, «FamVin: Connexion, Collaboration et Évangélisation». Nous avons discuté sur le rapport qui nous a été envoyé par le prochain nouveau coordinateur du site web de la Famille Vincentienne, le Père Aidan Rooney. Il est dans le processus de transition avec le Père John Freund et commencera officiellement sa responsabilité en septembre, mais il continuera à être basé à la mission internationale en Bolivie. L'équipe de base de FamVin, avec le Père Rooney, est composée de Beth Nicol, Monica Watson et Toma Zielinski. Il y aura également Javier Chento d'Espagne qui collaborera avec cette équipe. Ils espèrent impliquer d'autres membres de la Famille Vincentienne de diverses parties du monde. Je pense que l'équipe de base qui a collaboré avec le Père John Freund (qui continuera à être un consultant), a travaillé très dur pour le développement de FamVin et nous espérons qu'elle continuera à faire avancer le site web à l'avenir.

**Dialogue interreligieux.** Nous avons étudié un rapport du Père Claudio Santangelo, le coordinateur du groupe de travail interreligieux, relatif à sa responsabilité de coordinateur, aussi bien que la recherche qu'il est en train de faire pour nous aider à préparer un projet pour l'Assemblée Générale en vue de marquer la célébration de notre 400<sup>ème</sup> anniversaire. A cette occasion, nous espérons étendre la présence de la Congrégation de la Mission dans les régions musulmanes du monde. Claudio a aussi inclus un rapport sur la Commission pour le Dialogue interreligieux de l'Union des Supérieurs Généraux. Il représente le Supérieur Général de la Congrégation de la Mission dans cette Commission.

**Les Présidents des Universités vinciennes.** Le Père John Maher, qui a représenté le Supérieur Général à une réunion des Présidents d'Universités Vinciennes, nous a envoyé un rapport. Les quatre présidents, dont trois des États-Unis et un des Philippines, ont été rejoints à cette réunion par les présidents d'une université de notre Province de l'Inde du sud et d'une des universités des Sœurs de Charité aux États-Unis. D'autres ont été invités et nous espérons augmenter la

participation. Ceux qui se sont réunis ont pris la responsabilité de cette réunion annuelle et se sont donné le nom de « Conférence Vincentienne des Présidents ». Le premier coordinateur de la Conférence est le Père James Maher, Président de l'Université Niagara. Un article décrivant cette Conférence nouvellement formée sera écrit et publié.

**Office de Solidarité Vincentienne.** Nous avons étudié le rapport du Directeur de VSO et sommes heureux d'annoncer que la Campagne de Défi de Dotation Vincentienne est terminée après cinq longues années de travail pour recueillir 5 millions de dollars USD, correspondant à la somme équivalente fournie par un donateur pour aider à soutenir un certain nombre de Provinces dans des pays en voie de développement, ainsi que les branches de la Famille Vincentienne sous la responsabilité du Supérieur Général. Nous adressons notre reconnaissance spéciale au Père Miles Heinen, le Directeur, et à M. Scott Fina, Directeur adjoint, pour le bon travail qu'ils ont réalisé au fil des ans pour cette campagne, avec un ancien collègue, Theresa Niedda. Une équipe de consultants, guidée par le Père Donald Harrington, a aussi soutenu et aidé l'équipe VSO à atteindre cet objectif. Cette Campagne a démontré une grande solidarité avec la mission chez les membres de la Congrégation de la Mission, parce que même les bénéficiaires ont contribué à la cause. Plus de 80% des fonds sont venus des sources de la CM : la Curie Générale, les Provinces, les confrères et leurs testaments. Le Supérieur Général a recommandé au VSO d'augmenter les Provinces qui soutiennent activement le VSO par le financement annuel pour des fonds complémentaires et micro-projets. Dans le passé, le VSO a compté beaucoup sur les Provinces des États-Unis, mais a aussi reçu d'autres donations de quelques Provinces de la Congrégation. Le Supérieur Général espère que toutes les Provinces, y compris beaucoup de celles qui sont les bénéficiaires des efforts de VSO, contribueront également. Dans les réponses des Provinces à une lettre qui leur a été envoyée, elles ont laissé croire au Supérieur Général qu'elles le feront. En l'absence d'un ancien membre de l'équipe de VSO, le Père Heinen nous a dit qu'il a bénéficié de l'aide de madame María José Pacheco, qui a offert son temps pour soutenir les différents efforts du bureau de VSO. Elle parle couramment tant l'anglais que l'espagnol. Nous la remercions et l'accueillons dans l'équipe de VSO dans sa compétence comme volontaire.

**Représentant de la CM à L'ONU.** Le confrère choisi pour ce rôle fera la transition avec le Père Joseph Foley qui a occupé cette fonction depuis l'administration de notre précédent Supérieur Général, le Père Robert P. Maloney. Le Père Foley a accompli un excellent service pendant ces dernières années comme représentant de la Congrégation, et travaillé ensemble avec d'autres religieux, particulièrement avec les membres de la Famille vincentienne.

**Questions financières.** Nous avons abordé le sujet de la maison de la Via della Nocetta, maison qui se trouve sur la propriété de la Curie, à l'arrière du bâtiment principal. Nous avons évoqué nos projets de la rénover dans l'espoir de la louer ou de la vendre en vue d'un revenu pour soutenir le coût opérationnel de la Curie.

Ensemble avec l'économiste Général et l'Assistant Général pour les Missions, nous avons discuté sur le montant d'aide financière provenant du Fonds d'aide aux Missions. Toutes les Provinces qui reçoivent de l'argent du Fonds d'aide aux Missions recevront une lettre de l'Assistant le Général pour les Missions.

**Missions internationales.** Nous avons commencé avec la mission d'**El Alto, Bolivie**. Pendant les 20 dernières années la CM a été présente à la mission d'El Alto. Il y a eu beaucoup de changements. Beaucoup de missionnaires y sont venus et repartis. Aujourd'hui il y a trois missionnaires dans cette mission et nous cherchons un quatrième membre de la CM qui se porterait volontaire pour former partie de cette mission très importante, et cependant pauvre et difficile, bien à la périphérie, comme dirait le Pape François. La langue, évidemment, est la langue locale de la population, plus l'espagnol. Le Supérieur Général a partagé avec le Conseil son rapport sur la visite qu'il a effectuée en Bolivie. Tant la communauté d'El Alto que celle de Cochabamba se sont retrouvées ensemble avec le Supérieur Général, pendant l'octave pascale, pour leur retraite annuelle. Les confrères avaient aussi l'opportunité de rencontrer le Supérieur Général tant avec leur communauté respective qu'individuellement, ainsi qu'avec les deux communautés ensemble, au cours de cette semaine.

Nous avons ensuite discuté longuement sur notre mission des **îles Salomon**, qui a subi des changements radicaux en personnel avec le possible départ de quatre confrères à la fin de cette année. Nous avons reçu des réponses positives de plusieurs Provinces par rapport à des confrères pour remplacer ceux qui partent. Nous sommes très reconnaissants pour l'aide offerte par la Province d'Indonésie, ainsi que par les Provinces de l'Inde du Nord et du Sud, et pour le soutien que nous espérons continuer de recevoir de la Province de l'Océanie. Un des confrères de la Province d'Indonésie, qui regagne sa Province d'origine, est le P. Thomas Christiawan. Nous profitons de cette occasion pour remercier le P. Thomas de tout ce qu'il a apporté, durant ces dernières années, au Séminaire des îles Salomon. Comme mentionné plus haut, le P. Jose Manjaly, Supérieur de la mission, rentrera dans sa Province d'origine de l'Inde du Nord vers le mois de novembre, pour assurer le service de Directeur provincial des Filles de la Charité.

Nous avons mentionné plus haut que nous avons nommé le Père Marcos Gumieiro Supérieur de la mission d'**Angola**. Nous avons appris que le Père Roberto Perea, de la Province du Mexique, est rentré dans

sa Province d'origine après que sa demande ait été considérée et acceptée par le Supérieur Général

Il y a quelques mois le Supérieur Général et le Père Zonták, Assistant Général, ont visité les missions du **Tchad** et du **Bénin**. Nous avons eu un bref échange sur leurs impressions de ces deux missions. La mission au Bénin est composée de trois confrères Polonais. Le Père Lawrenz a rentré dans sa Province d'origine, après avoir donné une année de service à la mission et pour laquelle nous lui sommes des plus reconnaissants.

La mission de **Punta Arenas** sera maintenant étendue pour inclure **Punta Arenas et la Terre de Feu**. L'équipe de trois confrères a présenté le Projet Communautaire, qui a été approuvé par le Supérieur Général et son Conseil. Le programme pour la visite du Supérieur Général à cette mission internationale du 23 au 30 juin, a été fait.

Et enfin nous avons discuté de la mission en **Alaska** qui a maintenant un nouveau Supérieur. Lorsque le Père Andy Bellisario arrivera, il rejoindra le Diacre Arnoldo Hernandez de la Province Ouest des USA et le Père Pedro Delgado de la Province de Colombie. Ils attendent toujours l'arrivée d'un autre confrère de la Colombie, qui travaille sur les documents exigés pour entrer aux États-Unis. Le Père Bellisario a fait une visite provisoire à la mission, il discutera sur de nouveaux espoirs et projets pour la mission avec l'Archevêque d'Anchorage.

Nous avons mis à jour notre liste de volontaires et le moment où ils seront disponibles pour se rendre à une de nos missions internationales ou à une autre mission ou Province de la Congrégation qui ont un grand besoin de personnel, comme le Cuba et le Mozambique, par exemple. Donc, avant la Lettre d'Appel Missionnaire du mois octobre, je lance de nouveau cet appel à n'importe quel confrère qui pourrait être enclin à travailler dans la Province de Cuba ou la Vice-Province du Mozambique.

Nous avons envoyé une lettre à deux volontaires, leur demandant de considérer la possibilité d'une des trois missions qui ont besoin d'un confrère missionnaire. Nous attendons leurs réponses. Un autre confrère volontaire, qui a été mentionné précédemment, est le Père Ricardo Pradhan, de la Province de l'Inde du nord, qui s'est généreusement offert pour aller à notre mission des îles Salomon. Il l'a fait avec l'approbation de son Visiteur et son Conseil. Le Père Antony Punnoth, de la Province de l'Inde du sud, est arrivé à la mission et a commencé son service comme professeur de philosophie, entre autres responsabilités. Un autre volontaire qui a travaillé à la mission des îles Salomon, le Père Teclémicael Tewolde de l'Érythrée, Province de Saint Justin de Jacobis, fera le passage des îles Salomon à la Papouasie-Nouvelle-Guinée pour travailler au Séminaire dont nous avons la responsabilité. Pendant cette période de transition, Le Père Teclémicael fera une année de formation pour le Séminaire à l'Université Grégorienne. Il résidera

au Collège Léonien avec un autre confrère de la mission de Papouasie-Nouvelle-Guinée, le Père Justin Eke, qui est en train de terminer ses études et retournera en Papouasie-Nouvelle-Guinée dans une année.

**Famille vincentienne.** Nous avons présenté un certain nombre de candidats comme Assesseur International de l'AIC pour succéder au Père Eli Chaves, qui a été au service de cette Association pendant les cinq dernières années.

Nous avons pris connaissance du rapport du Père Giuseppe Turati, coordinateur de la Commission pour la Promotion du Changement Systémique. Il a présenté le Plan Stratégique, aussi bien que les visites planifiées pour la nouvelle mise en œuvre de la méthode du changement systémique dans un certain nombre de Provinces et pays où la Famille Vincentienne l'a demandée.

Nous avons aussi reçu et étudié le rapport du représentant de la Congrégation de la Mission au Conseil d'Administration de Depaul International, membre d'une branche de la famille. Ce représentant est le Père Patrick Murphy de la Province Ouest des États-Unis.

**Conférence des Visiteurs.** Nous avons ensuite étudié les rapports des Conférences des Visiteurs. Nous avons reçu le P.V de la dernière Assemblée Générale de la **CEVIM**. Nous avons révisé ses Statuts et les avons approuvés avec une légère modification. Le rapport nous informe qu'il y a un nouveau membre dans l'équipe de coordination, le Père Giuseppe Guerra, Visiteur de la Province de Naples. Il sera succédé par le futur Visiteur de la nouvelle Province d'Italie. Le président de la CEVIM, Père Pavle Novak, a été réélu pour un second mandat. Le Vice-Président est le P. Ziad Haddad, Visiteur de la Province d'Orient. La CEVIM a aussi organisé une nouvelle équipe de formation pour le Séminaire international dont le Directeur sera le Père Guerra. Il sera rejoint par le Père Georges Maylaa de la Province d'Orient, ex-missionnaire en Papouasie-Nouvelle-Guinée, et le Père Antonio Ruiz García de la Province de Madrid.

La **CLAPVI**. Nous avons reçu un rapport de la CLAPVI-SUD et du Visiteur du Chili, ainsi qu'une lettre de l'équipe de la Mission Internationale qui est composée de membres des Provinces d'Argentine, du Chili, du Pérou et de l'Équateur. Le nouveau coordinateur de ce projet est le Visiteur de l'Équateur, le Père John Prager.

La **COVIAM** nous a envoyé le rapport de son Assemblée Générale qui a accueilli, pour la première fois, le Supérieur de la mission du Tchad. Elle a étendu cette invitation également aux autres missions internationales en Afrique: l'Angola et le Bénin, en espérant leur participation à l'avenir. La Tunisie était présente parce que le Secrétaire exécutif de la COVIAM est un membre de la mission en Tunisie. La COVIAM pourrait arriver à une décision d'établir un programme commun de formation pour la théologie. Le site proposé est Enugu,

Nigeria. Leur proposition a été envoyée au Supérieur Général et son Conseil pour étude et recommandations.

Ensuite, nous avons étudié le compte rendu de la réunion de la **NCV** (Conférence Nationale des Visiteurs des États-Unis), envoyé par son président, le Père Raymond Van Dorpe. Ils parlent de la préparation pour la célébration du 200<sup>ème</sup> anniversaire de l'arrivée des Lazaristes aux États-Unis.

***Calendriers du Conseil Général.*** Le Supérieur Général était en visite à la Mission Internationale de Punta Arenas et la Terre de Feu, Chili, du 23 au 29 juin. Du 2 au 5 juillet, il sera dans la Région du Kenya, qui appartient à la Province Ouest des États-Unis. Du 6 au 10 juillet, il sera en Tanzanie, participant à une réunion de la Famille Vincentienne et à l'ordination de plusieurs membres de la Province de l'Inde du sud qui est responsable de la mission de Tanzanie. Du 21 juillet et la semaine qui suivra, il sera à Salamanque pour l'Assemblée Générale de la JMV. Il sera en vacances du 6 août au 4 septembre. Les 5 et 6 septembre, il sera au Panama pour une réunion de la Famille Vincentienne. Du 13-17 septembre, il participera à la rencontre des Supérieurs des Missions Internationales et des Supérieurs des missions des Provinces qui se tiendra à Via Ezio, Rome. Le 18 septembre, ensemble avec le Père Miles Heinen, il aura une réunion avec une des agences de Suisse qui soutient nos projets de VSO, et le 19 ils participeront au programme du CIF sur la Famille vincentienne. Du 20 au 25 septembre, il sera à Pallanza pour la retraite annuelle des confrères de la Maison de la Curie Généralice. Le 26, il fera une visite à Como, Italie, avec la Communauté de la Curie. Le 27, il participera à une réunion avec la Famille vincentienne à Milan et les 28 et 29, il sera à Naples pour la célébration du 200<sup>ème</sup> anniversaire de la Province et l'ouverture du Séminaire Interne.

Je termine avec cette merveilleuse pensée de notre Saint Fondateur: « Mon Dieu, qu'il y a de grands trésors cachés dans la sainte Providence et que ceux-là honorent souverainement Notre-Seigneur qui la suivent et qui n'enjambent pas sur elle! » (SV I, p. 68, 31).

Votre frère en saint Vincent,

G. Gregory Gay, C.M.  
Supérieur Général